

*Vivas,  
libres  
y felices  
nos queremos*

EL RELATO DE LA EXPERIENCIA ES DE MAYRA GIMÉNEZ,  
ESTUDIANTE DE LA CARRERA DE LICENCIATURA EN TRABAJO  
SOCIAL FHYCS, UNAM, MILITANTE POR LOS DERECHOS DE LOS  
ESTUDIANTES Y EN ESPECIAL, DE LAS MUJERES





*“POR UN MUNDO DONDE SEAMOS SOCIALMENTE IGUALES,  
HUMANAMENTE DIFERENTES Y TOTALMENTE LIBRES”*

**- ROSA LUXEMBURGO**



## ENM: ENCUENTRO NACIONAL DE MUJERES

El 33° ENM contó con la participación de más de 50 mil personas en Chubut el octubre pasado, mujeres e identidades diversas de todas las edades, provenientes de lugares distintos, con creencias y culturas diferentes participamos de este encuentro para hermanarnos, encontrarnos, discutir nuestras realidades y nuestro rol en la sociedad, pero también para celebrar un primer paso hacia la liberación de las mujeres.

El programa ENM ofreció más de 75 talleres de amplias y diversas temáticas, además intervenciones culturales como: cine-debate, proyección de documentales, pintadas de murales, muestras fotográficas, muestras gastronómicas, números de danzas, cantos, actuación, radios abiertas, festivales y fiestas.

En las plazas centrales como puntos de referencia se encontraba a muchos y muchas feriantes y a las organizaciones que brindaban información, asistencia logística, proveían agua, como así también materiales sobre el trabajo y líneas de acción que llevan adelante estas organizaciones.

Definitivamente, **desnaturalizar** y discutir el **rol de la mujer** en este mundo nos hace chocar con las injusticias y opresiones a las que históricamente hemos sido sometidas las mujeres y las personas de identidades sexuales diversas que no responden al modelo que nos propone al sistema **patriarcal y capitalista**.

La discriminación, exclusión, los femicidios, travesticidios, trata de personas, explotación sexual y laboral e inimaginables formas de violencias que se ejercen con el poder del machismo. Estas mujeres tienen particularidades, la **diversidad** del movimiento de mujeres es algo que se puede observar; las discusiones respecto a las formas de organización y lucha son puestas en tensión constantemente ¿precisamente a que quiero hacer referencia con esto? ¿Porque hay mujeres entonces que no se identifican con el feminismo? o que tienen miedo a ser tildadas de “feminazis” o “anti- hombres”? ¿Qué significa la muerte al macho?





Miro, pienso, reflexiono, significo y resignifico nuestros roles y tareas asignadas por el mundo en que vivimos y me pregunto cómo contagiar y transmitir la iniciativa de transformación, liberación, autonomía, justicia y equidad que el feminismo trajo a mi vida.

Es un gran desafío colectivo, **deconstruir** estas formas de opresión y violencia para **construir** nuevas formas de relacionarnos, de producir, de consumir y de vivir en sociedad esto se convierte en un ejercicio cotidiano, pero necesariamente de todos y todas.

La sororidad, la solidaridad, el amor, el respeto, la tolerancia como banderas y valores para la construcción de la sociedad que queremos sin dudas, hacen camino para luchar en contra del sistema patriarcal.

LA VIOLENCIA  
DEJA MARCAS  
NO VERLAS  
DEJA FEMICIDIOS



## LA MARCHA

Un momento lleno de sensaciones únicas. Columnas inmensas de mujeres pintadas, con banderas, remeras, pecheras, con disfraces, instrumentos, peinados y mucho glitter.

Los cantos: una de las formas alegres de expresar los reclamos, reivindicaciones y conquistas del movimiento de mujeres...

*“un movimiento social, fuerte un movimiento muy fuerte”*

*“Alerta que camina la lucha feminista por américa latina”...*

*“Me fui al encuentro y me vine liberada, ya no me banco que me tengan controlada”...*

*“Señor, señora no sea indiferente. Nos matan a las pibas en la cara de la gente”*

Son algunas de las frases que sonaban a medida que recorriamos las calles de ciudad de Trelew.

Las estudiantes marchamos junto a las organizaciones de **mujeres trabajadoras**, quienes son un ejemplo para nosotras, fueron muy claras a la hora de pasar por enfrente de los locales del PRO- CAMBIEMOS levantando en alto los pañuelos verdes y subiendo el volumen de los cantitos que denunciaban al modelo neoliberal en vigencia que nos endeuda y precariza las condiciones de los y las trabajadorxs de la Argentina: Paritarias libres, basta de ajustes a la salud y educación, basta de despidos eran algunos de los reclamos que más se escuchaban.





## ¿QUÉ NOS DEJA EL 33° ENM?

El sabor amargo del escenario de la represión otra vez, las noticias en los medios de comunicación que sólo muestran una versión fragmentada, descontextualizada y vacía de los hechos, prácticas que buscan anular y deslegitimar el trabajo de un movimiento que ha salido a la calle decidido a poner el cuerpo y lo que sea necesario para luchar y avanzar por eso que cree justo, porque buscamos **cambiarlo todo, revolucionarlo todo**, y eso toca los intereses de sectores del poder y de las estructuras conservadoras se encuentran arraigadas en nuestra sociedad.

Sin embargo, a pesar de lo amargo, también nos deja una chispa, una esperanza de que estamos haciendo historia y de que es posible ponerle un freno a la opresión.

Porque no queremos ser una de las que se fueron y nunca volvieron, ni víctimas de acoso, abuso o violaciones, o morirnos por practicar un aborto clandestino.

***POR TODO ESTO Y MUCHO MÁS... ¡COMPAÑERAS A LUCHAR! ■***

